
 令和 6 年度第 1 回 川口市国民健康保険運営協議会会議録 

 

 １ 開催日   令和 6 年 8 月 23 日（金） 

 ２ 会 場   第一本庁舎 8 階第 4 委員会室 

 ３ 出席者   (１) 委 員  (会長)松本 進、内田 幸子、辻 康二郎、 

山崎 一、柳田 雅彦、安藤 正已、大川 敬一、 

倉田 豊、永田 直美、本庄 一充、栗原 真利子 

         (２) 事務局    山﨑医療センター事務局長、折原理事兼病院総務課長、 

大塩次長兼管理課長、谷田部経営企画課長、 

 澤医事課長、川田補佐、加藤補佐、蓜島補佐、 

益子係長 

小澤保健部長、渡辺次長兼国保収納課長、 

池田国民健康保険課長、阿部主幹、 

利根川補佐、皆川補佐、安田補佐、吉田補佐、 

堀内補佐、栗原主事  

 ４ 開 会   午後 1 時 30 分 

 ５ 会議概要  以下のとおり 

６ 閉 会   午後 2 時 22 分 

 

会      議      概      要 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

仮 議 長 

 

 

事 務 局 

 

仮 議 長 

 

１ 開会 

 

２ 会長の選任 

 

会長の選任にあたり、副会長の了承を得て、安藤委員を仮議長に推薦。 

 

（以降、仮議長が議事を進行） 

 

これより、会長の選出に入る。本協議会の会長選出について、事務局

より説明を求める。 

 

資料の 1 ページを説明。 

 

事務局より説明があったとおり、公益を代表する委員から選出するこ

とになっているが、意見を求める。 



委   員 

 

 

仮 議 長 

 

委   員 

 

仮 議 長 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

議   長 

 

委   員 

 

 

事 務 局 

 

 

公益代表の委員の中からということで、見識の深い松本委員に会長を

お願いしてはどうか。 

 

只今、会長に松本委員との推薦があったが、いかがか。 

 

（異議なしとの声） 

 

賛同を得られたので、本運営協議会の会長に、松本委員を選任するこ

とに決する。 

 

（議長が選任されたため、仮議長の任務を終了） 

 

３ 議事 

 

本運営協議会の出席状況について、全委員 15 名のうち 11 名の出席に

より本協議会は成立し、傍聴人が 2 名である旨を告げ、進行を松本会長

にお願いする。 

 

（以降、議長が議事を進行） 

 

 本日の会議の議事録署名人として、山崎委員並びに柳田委員を指名す 

る。 

 

 議事（１）令和 5 年度川口市国民健康保険事業特別会計決算見込（案）

について上程し、事務局より説明を求める。 

  

資料の 2 ぺージから 6 ページにより説明。 

 

 事務局より説明があったが、何か質問はあるか。 

 

2 ページ「3 医療費」において、１人あたり医療費が増加する中、全

体の医療費が減少する理由は。 

 

1 人あたり医療費については、医療の高度化等により、令和 2年度の 

新型コロナウイルス感染症の蔓延に伴う、医療機関への受診控えの影 

響などの特殊要因がない限りは、年々増加傾向となっている。 



 

 

 

 

 

委   員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

委   員 

 

 

事 務 局 

 

 

 

委   員 

 

 

医療費総額については、１人あたり医療費と被保険者数のバランスに

もよるが、令和 5 年度については国民健康保険における被保険者数の減

少の影響が 1 人あたり医療費の影響よりも大きかったことから、全体の

医療費は減少した。 

 

今、被保険者数の減少という説明があったが、被保険者数の今後の見

込みは。 

 

団塊の世代の後期高齢者医療制度への移行に伴い、被保険者数は減少 

傾向となっている。また、令和 6 年 10 月に現状、被保険者数が 101 人以

上の企業等を対象としていたものが、51 人以上へと条件が変わり、社会

保険の更なる適用拡大が図られることも、被保険者数が減少する一因で

ある。 

 

議事（１）令和 5 年度川口市国民健康保険事業特別会計決算見込（案）

について、了承することでよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

議事（２）川口市国民健康保険条例の一部改正について上程し、事務

局より説明を求める。 

 

資料の 7 ページにより説明。 

 

 事務局より説明があったが、何か質問はあるか。 

 

令和 6 年 12 月 2 日に被保険者証が廃止されるとのことだが、今、手元 

にある被保険者証は、いつまで使えるのか。 

 

 令和 6 年 12 月 2 日に被保険者証は廃止となる。しかしながら、その被 

保険者証について、記載されている有効期限までは、経過措置により、 

引き続き使用することができる。 

 

 被保険者証が廃止になることについて、どのように広報していくか。 

 

 



事 務 局 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

議   長 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

議   長 

 

委   員 

 

議   長 

 

事 務 局 

 本年６月に発送した一斉更新の被保険者証にリーフレットを同封し 

た。今後は、市ホームページや広報かわぐち等において、周知していく。 

 

 （質疑なし） 

 

議事（２）川口市国民健康保険条例の一部改正について、了承するこ

とでよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

議事（３）令和 5 年度川口市病院事業会計決算見込（案）について上

程し、事務局より説明を求める。 

 

資料の 8 ぺージから 10 ページにより説明。 

 

 事務局より説明があったが、何か質問はあるか。 

 

 （質疑なし） 

 

議事（３）令和 5 年度川口市病院事業会計決算見込（案）について、

了承することでよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

報告事項（１）川口市立医療センター経営改革プラン 2021-2023 の評

価結果について、事務局より説明を求める。 

 

資料の 11 ぺージから 12 ページにより説明。 

 

事務局より説明があったが、何か質問はあるか。 

 

（質疑なし） 

 

報告事項（２）その他について、事務局より説明を求める。 

 

今後の会議開催予定について説明。 



 

議   長 

 

委   員 

 

事 務 局 

 

 

 

事務局より説明があったが、何か質問はあるか。 

 

（なし） 

 

閉 会 

 

 

 

 

      議長                 印 

 

 

      署名人                印 

 

 

      署名人                印 

 


